

Le Burundi a organisé une présidentielle pour choisir le successeur de Nkurunziza

Arrib News, 20/05/2019 Source Xinhua Le Burundi a organisé mercredi trois scrutins cumulés (premier tour de la présidentielle, législatives et communales) marqués par le choix du successeur du président Pierre Nkurunziza à partir du 20 août prochain selon le calendrier électoral 2020 publié par la Commission électorale nationale indépendante (CENI) le 28 juin 2019. C'est ce qui a rapporté la synergie des médias burundais mise en place pour la couverture des élections de 2020.

Au pouvoir depuis le 26 août 2005, le président Nkurunziza a annoncé le 7 juin 2018, en marge d'une cérémonie de promulgation d'une nouvelle Constitution, qu'il n'allait pas briguer un autre mandat présidentiel en 2020. En revanche, le président Nkurunziza avait déclaré après cette annonce qu'il soutiendrait "avec toutes ses forces et toute son intelligence" son successeur qui sortira vainqueur de l'élection présidentielle 2020 et dont la cérémonie d'investiture est prévue le 20 août prochain devant le nouveau parlement élu et la Cour constitutionnelle. Sept candidats étaient en lice le 20 mai 2020 pour le fauteuil présidentiel. Il s'agissait du général-major Evariste Ndayishimiye pour le compte du Conseil National pour la Défense de la Démocratie-Forces de Défense de la Démocratie (CNDD-FDD, parti au pouvoir), Agathon Rwasa pour le Congrès national pour la liberté (CNL), Domitien Ndayizeye pour la coalition de partis politiques "Kira Burundi" ("Guérilla Burundi" en langue française), Gaston Sindimwo au nom de l'Unité pour le progrès national (UPRONA), Léonce Ngendakumana pour le compte du Front pour la Démocratie au Burundi (Sahwanya-FRODEBU) ainsi que deux candidats indépendants, à savoir Dieudonné Nahimana et Francis Rohero. Selon les prévisions établies par la CENI, un peu plus de cinq millions d'électeurs étaient attendus pour ce triple scrutin du 20 mai 2020 destiné à doter le pays de nouvelles institutions républicaines d'ici le 20 août prochain, d'abord au sommet de l'exécutif, à la chambre basse du Parlement bicaméral burundais (Assemblée nationale) et au niveau de l'administration territoriale communale. En marge du vote effectué au centre de vote de l'École fondamentale de Buye (commune Mwumba, province de Ngozi, nord), le président Nkurunziza a vivement appelé ses compatriotes à respecter le verdict des urnes. "Je suis très heureux de constater que ces élections ont lieu au moment où le Burundi baigne dans la paix et la sécurité, recouvrées totalement après les trois premières décennies conflictuelles ponctuées de bains de sang ayant suivi l'acquisition de l'indépendance en 1962", a-t-il dit au cours d'une brève déclaration à la presse.